

# *Gobierno de Ecuador dice que apagón nacional fue por actos vandálicos*

---



**Foto: PL**

Quito, 21 dic (RHC) El Gobierno de Ecuador alegó que el apagón nacional ocurrido en la madrugada de este sábado, alrededor de la 01:30 (hora local), se produjo por actos vandálicos, en el primer día de la promesa de acabar con los cortes.

Según el Ministerio de Energía y Minas, el apagón se dio por la activación de la protección del sistema eléctrico luego de la salida de la Línea de Transmisión Quevedo – Santo Domingo y la indisponibilidad de la Tisaleo – Chorillos.

«Aún no se determina la causa de la desconexión de la línea. Se han iniciado las investigaciones», menciona el comunicado de esa cartera.

Usuarios en redes sociales reportaron que a partir de las 03:00 (hora local) empezó a reanudarse el servicio y la Corporación Eléctrica del Ecuador (Celec) anunció que a las 05:15 (hora local) se normalizó todo el sistema.

Por otro lado, la Presidencia de Ecuador rechazó y condenó el robo de cables y equipos eléctricos en la subestación El Batán, en La Puntilla, Samborondón, que dejó sin electricidad a zonas aledañas.

El mensaje del Ejecutivo, compartido en la plataforma X, estuvo acompañado de un video donde se observa a un sujeto robando cables dentro de la estación, incluso apoyado por algún objeto.

El equipo técnico de la Corporación Nacional de Electricidad está trabajando en la reposición de los cables sustraídos, un esfuerzo que implica costos que impactan a todos los ecuatorianos, indicó la Presidencia que prometió medidas para identificar y sancionar a los responsables.

Anteriormente, habitantes de Quito, Guayaquil y Santo Domingo de los Tsáchilas comunicaron que estaban a oscuras y el Ministerio de Energía informó que hubo una falla en la línea de transmisión Chorrillos-Tisaleo de 500 kilowatts debido a condiciones climáticas adversas en la zona.

Este viernes, la ministra encargada de Energía y Minas de Ecuador, Inés Manzano, celebró el fin de los cortes eléctricos en el sector residencial luego de tres meses de racionamiento.

«Hemos cumplido», afirmó Manzano en sus redes sociales en referencia a la promesa del presidente, Daniel Noboa, de acabar con las interrupciones eléctricas este 20 de diciembre.

El fin de los apagones excluye a siete grandes empresas (dos acerías, dos mineras y tres cementeras) y expertos coinciden en que la emergencia eléctrica todavía no ha terminado, porque aún no se llega a cubrir la demanda eléctrica del país.

Ecuador enfrentó cortes de luz de hasta 14 horas diarias desde el 23 de septiembre en medio de la sequía y de cuestionamientos al Ejecutivo por la falta de medidas oportunas para enfrentar la situación. (PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/372568-gobierno-de-ecuador-dice-que-apagon-nacional-fue-por-actos-vandalicos>



**Radio Habana Cuba**